

000159990

La portada

Bioingeniería:

La revolución de la vida

Subirse al tren o perderlo definitivamente.

A revolución está de moda. A lo largo de los últimos dos años chilenos con dicha palabra en su título han ocupado los primeros lugares en las listas de los más vendidos. Pero estas revoluciones nada tienen que ver con aquellas que estuvieron en boga en la década de los años '60-'70. Aunque si tienen algo en común. Las de ahora -al igual que las de ayer- prometen una transformación profunda de la vida y del quehacer humano. Y esta vez es muy probable que así sea.

Según lo que postula el economista Joaquín Lavín en su libro *La revolución silenciosa*, son muchos los cambios que -a su juicio- se han producido en Chile durante los últimos años. Cambios de los que aún muchos ni se han percatado, por cierto, pero que revelan un país distinto. Desde su perspectiva, el modelo económico de libre mercado ha sido el principal agente de estos cambios. Por ejemplo, hoy Chile es un país que ha diversificado en forma importante sus exportaciones dejando atrás su peligrosa tradición de país monoproducción. En el umbral del siglo XXI somos altamente competitivos en fruticultura, pesca y silvicultura. Estos logros han exigido esfuerzos y sacrificios.

Sin embargo, la revolución de que habla el otro *best seller* de la temporada, puede dejar incluso todo lo anterior. Por ejemplo, borrar de un viaje nuestras ventajas comparativas en los sectores productivos mencionados. Esta es *La revolución de la bioingeniería*. Es fundamental que el país se incorpore a ella -según el doctor Fernando Monckeberg, editor de este libro- para no quedar al margen del progreso.

Son enormes los beneficios que se pueden derivar de la bioingeniería. Sus posibilidades son difíciles de imaginar y de prever, y su aplicación se extiende prácticamente a todos los ámbitos de la vida humana. Sin embargo, también abre la puerta a peligros insospechados (ver recuadro). De cómo se utilice, la respuesta está en manos del hombre.

CARÁCTER REVOLUCIONARIO. Durante siglos, el hombre se dedicó a tratar de escudriñar cuáles eran las leyes que regían a la naturaleza. Sin entender cómo operaban, desde tiempos inmemoriales el ser humano utilizó procesos biotecnológicos para su propio beneficio. Los sumerios en el siglo



Dueño para n° 841. Jp., 25-6-78

La revolución de la vida [artículo] B. S. V.

AUTORÍA

B. S. V

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La revolución de la vida [artículo] B. S. V. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)